

SECCION POLITICA.

VALENCIA 7 DE SETIEMBRE 1881.

¿Qué ha motivado el viaje a Comillas de los Sres. Sagasta y Martínez Campos? Los primeros anuncios se referían simplemente a una sustitución. El marqués de la Vega de Armijo luego de su viaje, lo mismo que el Sr. Pavia, debían volver al frente de sus respectivos despachos de Estado y Marina; y como en descanso de la batalla electoral, el Sr. Sagasta sustituir al primero; y como en tregua a la rabiosa oposición que le ha suscitado aun la prensa más amiga, el general Martínez Campos convenia vernasease al lado de D. Alfonso en los cortos dias que de expedición restan.

Esto parecia tan natural, que nadie se alzó en congeturas, ni aun en el dia mismo en que el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra abandonaron a Madrid. Mas apenas el tren se puso en marcha, como si con la ausencia se rompiesen los diques que contenian en estrechez algun secreto, se empieza a murmurar en alta voz; y contestando a los murmuradores, «La Mañana», periódico ministerial harto prudente, quiere que se admita la siguiente explicacion de los fines políticos del viaje: «Las cuestiones de actualidad están sujetas en estos momentos a un pequeño compás de espera, y el cual subsistirá hasta tanto que regresen de Comillas los Sres. Sagasta y Martínez Campos, que han salido hoy para aquel punto a ofrecer sus respetos a los reyes. El presidente del Consejo, aprovechando esta visita, lleva a la firma de S. M. los decretos concernientes a los 39 senadores vitalicios. Háblase tambien de una extensa combinacion de gobernadores; pero este asunto, como los referentes a la constitucion de las mesas en ambas Cámaras y a las presidencias de las comisiones del Mensaje, no se tratará hasta tanto que el Sr. Sagasta se encuentre en Madrid. Para entonces, y según los mas concienzudos políticos, se anunciará la cosa pública y sobran incidentes y noticias que comunicará a nuestros lectores. Mucho celebraremos que así sea, porque para aburrimento basta y sobra con el del pasado verano.»

No crean nuestros lectores que la explicacion anterior queda aceptada por los periódicos de oposicion; y «El Progreso», órgano del radicalismo zorrillista, como si rasgase un velo, escribe, no uno, sino dos artículos, relacionados con esta cuestion.

En el primero explica a su modo y concretamente el verdadero objeto del viaje, diciendo que no es otro sino el de confeccionar ante D. Alfonso el discurso de la Corona desuerte que agrade a los Troyanos, quedando los Tirios satisfechos. Y por cierto que añade cosas buenas, tales como la de que estando escrito el discurso por el Sr. Sagasta, Cánovas tendrá una gran alegría, porque aun hay políticos importantes que escriben peor que ese que ha dado en llamarse monstruo de la edad presente.

El segundo se ocupa en examinar las condiciones de vitalidad ministerial que alcanza el héroe de Sagunto. Y aquí sí que no estamos conformes con el periódico madrileño, que cree que el Sr. Martínez Campos caerá pronto a pesar de los esfuerzos que en mantenerle haga el Sr. Sagasta, pues tenemos por mas verosímil que, dadas las corrientes que se observan en elevadas regiones, ni Martínez Campos tiene peligro de muerte política por ahora, ni menos si cayera dejaría sin arrastrar a Sagasta. De todos modos, se tiene por cierto que, conjurada la crisis ministerial, apaciguando los animos de constitucionales y fusionistas, en las primeras sesiones de las Cortes se renovará la escision y entonces sobre irremediable, será tambien fecunda en extraordinarios acontecimientos.

Alegre como unas castañuelas, dice muy bien «El Siglo Futuro», sale pitando «La Correspondencia de España», y dice: «El triunfo alcanzado por todos, absolutamente por todos los elementos liberales» de Guipúzcoa en las elecciones, no se borrará fácilmente de nuestra memoria. «La union constituyente y la union se ha conseguido aquí». Así es que los tradicionalistas transgentes e intrasigentes presentaron la batalla en Tolosa y Azpeitia, y fueron derrotados, y no se atravesaron a darla en la de senadores, retirándose de la lucha para no presenciar la derrota de sus partidarios. Esta victoria tiene tal importancia, que cuando se hizo pública en el teatro, todos los liberales se felicitaban del éxito obtenido. Verdad es que todo el que de constitucional y parlamentario se precia, trabajó por la candidatura que podemos llamar en este pais de union liberal.

El marqués de Narros, el duque de Granada, el marqués de Valmediano, el conde de Egaña, en una palabra, la aristocracia que aquí tiene su fortuna y su influencia, «dió gallarda muestra de sus ideas y sentimientos constitucionales». Las demás clases, excepto una, ayudaron con tesón a la victoria electoral. «Qué diferencia de tiempos! Antes el tradicionalismo daba la batalla y arrollaba en las urnas al adversario; hoy es arrollado y es vencido en los comicios, como lo fue en los campos de batalla. Habiendo union entre los liberales, no volverán a ser los tradicionalistas representantes de esta pais.» A lo cual replica muy bien «El Siglo Futuro»: «Cada cual aspira a triunfar en lo que le importa. Dejemos a La Correspondencia cacarear su triunfo electoral, aunque en el fondo de su alma de cántaro (porque un papel no puede tenerla espíritu) bien sabe ella que para triunfar no hubiera bastado la union de los liberales, parlamentarios, Guardia civil y migueletes; ni aun reforzada por el sufragio restringido, las listas falsificadas y los sueros suprimidos. Prueba de ello la mayoría de ocho votos que el baron de Sagarren tenía en los compromisarios para la eleccion de senadores. Pero, en fin, feliciteese cuanto quiera, y déjenos a nosotros La Correspondencia felicitarlos de que una vez en su vida haya dicho algo racional y verdadero al clasificar a los mestizos en su lugar correspondiente. Constitucionales, parlamentarios, liberales, de union liberal.»

Sirva esta réplica a «Las Provincias», que en su número de ayer canta la victoria a los

acordes del eco imparcial (1) de la opinion pública.

CARTA DEL NORTE (1).

Ernuva (Vizcaya) 1.º de setiembre de 1881. Señor Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Ayer tuve la gran satisfaccion de abrazar al valiente y caballeresco general carlista marqués de Valde-Espina. Para dicha nuestra puede observar que, a pesar de los seis años transcurridos desde nuestra última entrevista, se conserva bueno, fuerte, y lleno de vigor y de actividad. Por lo demás, escuso decirle que es el tradicionalista de siempre, leal hasta el sacrificio, valiente hasta el heroísmo, y noble y subordinado hasta donde la más estrecha ordenanza exigir pueda. Dióme autorización para revolver papeles, y encima de ellos encontré con una carta recientemente recibida, que copiada a la letra dice así: «Londres 12 agosto de 1881.

«Mi querido Valde-Espina: Tu última carta me ha llenado de tristeza, y comprendo todo lo que has debido sufrir con la enfermedad de tu mujer. Cuando uno tiene la dicha de tener una compañera como la que tú tienes, se comprende fácilmente la zozobra en que debes hallarte al verte amenazado de perderla. Pero espero en Dios, y se lo pido de todo corazón, que os la conserve, y le conceda la salud que todos le deseamos. A Dios, mi querido Valde-Espina, y que El te guarde como de todo corazón lo desea Tu afectísimo, Carlos.» La vida de la marquesa ha estado amenazada de una manera tal, que hoy hace ocho dias, los médicos dábanle una hora de vida, y tanto, que hizose se trajera a casa los santos óleos. Hoy, sin que haya desaparecido su estado grave, se encuentra mucho mejor, aunque no fuera de peligro, y de esperar es, que Dios, cediendo a los ruegos de tantos y tantísimos católicos, le concederá la salud.

El marqués vive ahora en su casa-palacio, quemada durante la primera guerra por Rodil, pero con tal barbarie, que no consintió se sacara de la casa ni una ualva hacha. Ahora parte del edificio está reconstruido y se trabaja en lo restante, y creo que pronto podrá ver el marqués levantada su casa, hasta que a otro se le ocurra pegarle fuego. Este edificio está situado frente a la iglesia; el otro palacio está un paso mas a la izquierda, y fue quemado por los franceses. La iglesia es buena; tiene un retablo magnífico, aunque de mala época; su órgano es notable, y debajo de él está la capilla perteneciente a la casa de Valde-Espina. Este pueblo está dedicado por completo a la construccion de armas, las cuales tienen aquí un precio increíble; pistolas de dos cañones rayados, ni queadas a 40 rs.; revólvers a 50; pistolas a 12 rs.; escopetas a 6 duros; con dos cañones adasnacadas a 8. He visto armas y llaves de escopeta trabajadas como pueden hacerse en Bélgica o París; tengo la seguridad que en aquellas renombradas fabricas no se trabaja mejor; aquí son mucho mas baratas. Recomiendo estas fabricas a los cazadores valencianos.

Ayer tarde vi al marqués profundamente disgustado a causa de un violento artículo que La Fé del sábado último ha publicado. Parece que los resentimientos personales no deben dar nunca al periodista derecho para escribir así, mucho mas cuando al escribir como La Fé lo ha hecho, sin datos, ha faltado a la verdad. Habla este diario de lo que ha pasado en el distrito de Durango, donde, según él, Necedal ha querido imponer su candidatura. Niego, y autorizadamente, la verdad de esto; quien a La Fé se lo ha contado ha faltado a la verdad ó ha mentido. Necedal no ha impuesto, ni muchísimo menos, su candidatura. La explicacion de lo que allí ha pasado podría darse a La Fé el marqués de Valde-Espina; pero este señor no quiere saber nada de tal diario, hasta que vuelva a la seuda estrecha, fija y única que tiene que seguir todo tradicionalista verdadero, y tan no quiere saber nada de La Fé, que si este diario llega a la puerta de su casa es contra su voluntad, expresada sin rodeos al director.

Dice tambien La Fé, que en el distrito de Albaida, Necedal maudo votar a un candidato liberal. Es falso, completamente falso; y ni La Fé ni ninguno de los tradicionalistas del distrito de Albaida y del de Valencia pueden enseñar una carta, firmada por D. Caudío Necedal, mandando votar al candidato liberal. ¿A qué no le presenta nadie? La Fé, pues, está en el caso de rectificar estos dos injustos cargos hechos al representante de D. Carlos, puesto que en ellos se falta abiertamente a cuanto ha habido de verdad en ambos asuntos. Creo que La Fé lo hará. El señor marqués de Valde-Espina, me encarga reiterar a V. en su nombre, la enhorabuena por sus brillantes campañas en pró de la buena causa, y manifieste cuán grato le es contar en esa amigos de la indole escocista que los que forman esa redaccion. El señor marqués es por su parte digno del mayor aprecio, y esto me ha movido a dedicarle la principal parte de esta desahogada carta.

Hasta mañana se despide de V. con un abrazo de corazón, J. JUVENTUD CATOLICA DE BARCELONA. PEREGRINACION A MONTSERRAT. Católicos hijos de Cataluña: Cercano ya el día en el cual ha de verificarse solemnemente la entrega del Cetro, que por iniciativa de las academias de la Juventud Católica de Cataluña todos habeis costado, para ofrecer a la Santísima Virgen en su célebre Santuario de Monserrat, os invitamos nuevamente para que, cediendo a la piedad de nuestros corazones y al amor que todos teneis a María Inmaculada, acudais a tan grandiosa fiesta. Dad al mundo entero testimonio de vuestra irrefragante fe, de vuestra adhesión sin límites a la escuela Patrona de nuestro Principado. Todos, todos los hijos católicos de esta cristiana tierra podrán sin grande perjuicio material tomar parte en la espléndida fiesta que se prepara. La junta os dá hoy a conocer las condiciones de viaje y las funciones religiosas que, Dios mediante, se celebrarán en el histórico Santuario, para que todos veais la facilidad extraordinaria que hay para poder llegar al trono de María en tan preciosos instantes. El día 15 de setiembre, a las cinco de la mañana, saldrá un tren para Montserrat, debiendo los peregrinos estar media hora antes en la estación (de Zaragoza) para recibir el correspondiente billete. En Montserrat se asistirá al Santo Sacrificio de la Misa, y despues se dispondrán los peregrinos para subir al Montserrat. Durante el camino se rezará el Santo Rosario, alternando con el «Villoray» del reverendo Verdager, música del maestro Portas, y «El Remate» de Montserrat de D. Luis Roca, música del maestro Barba. Al llegar al Santuario se canta-

(1) Recibida con retraso.

LA LEALTAD.

rá la Salve y despues se alojarán los peregrinos. Aquella noche se cantará el Santo Rosario por la Escolanía. El 16, a las siete de la mañana, se celebrará Comunion general con música preparatoria que hará el reverendo Dr. D. Jaime Arbós, conciliar de esta academia. A las nueve y media oficio de esta academia. A las nueve y media oficio de esta academia. El conde Andrassy hizo ya su visita al rey de Rumania, del cual es particular amigo, como saben nuestros lectores. Créese generalmente que esta visita del antiguo ministro austriaco a la corte de Rumania no tiene trascendencia política. Nosotros lo digimos así hace dias. La Independencia rumana dice, a propósito de esta entrevista, que la política rumana se reduce a estos dos puntos: nada de alianzas y neutralidad absoluta con todos. «Una alianza, por poderosa que ella sea, solo puede acarrear la ruina de Rumania.»

«Glorias del Clero», por el presbítero D. Blas Causera y Carrión, doctor en Sagrada Teología, Examinador sinodal de varios Obisposados, eclesiástico, etc.—Madrid 1881. He aquí una nueva obra que, mucho tiempo há se deseaba, para defender al Clero de los furibundos ataques que le dirige la impiedad, con el maq travieso desingno de hundirle en el descrédito, y desconocerle en la opinion pública.

En efecto, los Celso y Porfirios de nuestra época, aspirando a despstigiar la respetable clase del Clero, la exhiben como la rémora de la civilizacion y del progreso intelectual, fúndola al efecto de grosera, oscurantista, retrógrada, pansista y otros moles injuriosos. El Sr. Causera demuestra evidentemente que todos los inventos moderados, progresos y adelantos científico-beneficó-literarios que le atribuye el siglo, son parto de ese Clero tan vilmente apreciado por los sabios a la moda, dando, por consiguiente, un solemne mentis, como dice la censura eclesiástica de la obra, «a los que tachan de ignorancia, oscurantismo y egoismo al Clero católico.» Como los adversarios del Clero rehusan todo argumento de carácter religioso, el autor ha acudido al campo de la Historia, a donde le citan sus injustos detractores, y con sus mismas armas los ha derrotado completamente. Las «Glorias del Clero», pues, es una obra de controversia, que acude a todos los círculos políticos de la sociedad, en que se reúnen y provocan el combate sus adversarios, triunfando siempre en todas las batallas que libra. Es, por otra parte, una historia razonada, llena de textos irrecusables, y embellecida con un lenguaje ameno y castizo; por consiguiente, tanto por el argumento, como por las formas literarias, es útil a todas las personas amantes de la verdadera ilustracion. A la mira de que «Glorias del Clero» esté al alcance de todas las fortunas, el autor se ha limitado a cubrir los gastos, vendiendo al módico precio de cinco pesetas los dos tomos en 8.º, de mas de 320 páginas cada uno de que consta la obra, en las principales librerías de Madrid, Barcelona y Valencia.

EXTRANJERO.

FRANCIA. Las graves noticias recibidas de Africa han hecho apresurar la vuelta de Julio Ferry a París. El sábado reunióse bajo su presidencia el Consejo de ministros. Ahora ya no puede ocultarse la importancia de los sucesos de Argel y Túnez. Las medidas que hay que adoptar son de tal naturaleza, que no pueden mantenerse reservadas. Es preciso que el Sr. Ferry diga a sus periódicos que no vuelvan a hablar de la paz general y envidiable que reina en el territorio tunecino y de la Argelia. Mr. Grevy, que está pasando una temporada en Mont-sois-Vandrey, ha hecho llamar a monsieur Roustan, ministro plenipotenciario de Francia en Túnez, que se halla en París desde hace unos dias, como oportunamente anunciábamos a nuestros lectores. Quiere Mr. Grevy que el Sr. Roustan le entere minuciosamente de las condiciones de la regencia.

El día 2 del actual, octogésimo noveno aniversario de las matanzas de setiembre, ordenadas por Danton, una numerosa y recogida muchedumbre visitó la iglesia de San José, llamada de los Carmelitas, en donde descansaba cierto número de víctimas del monstruo revolucionario. Toda la mañana se celebraron misas por sacerdotes de las congregaciones religiosas. Las misas extraordinarias continuaron toda la semana siguiente al aniversario de los asesinatos. Por su parte los revolucionarios se disponen a celebrar con fiestas populares el mismo suceso.

AUSTRIA. La Exposicion internacional de geografía abierta en Venecia el día 1.º era brillantísima. Francia ha sido muy admirada por su exposicion cartográfica y etnográfica, así como por los productos de su industria privada, especialmente los mapa-mundi. La Exposicion de España antigua y moderna ha sido tambien muy apreciada. Nuestras cartas militares han llamado mucho la atencion. Egipto ha excitado vivo interés por su exposicion de objetos procedentes del interior de Africa, y particularmente por la coleccion del viajero Gessi. Austria expone magníficas cartas militares, lo mismo que Alemania. Esta es notable, además, por sus instrumentos. Rusia, por sus cartas pedagógicas, etnográficas y militares. Inglaterra, por sus instrumentos, por sus cartas y por sus colecciones del departamento de Indias. Bélgica, por sus obras de enseñanza y por sus cartas militares.

TURQUÍA. Despues del Rhamadan, lord Dufferin va a entablar la cuestion de las reformas de Armenia. Se asegura que propondrá el envío inmediato a Armenia de un comisario extraordinario provisto de plenos poderes, y que obrará de acuerdo con los cónsules de Inglaterra para tomar las medidas preparatorias. Van llegando a Constantinopla todos los representantes extranjeros; pero el sultan ha interrumpido casi enteramente sus relaciones con los embajadores y la diplomacia. Los representantes no le ven mas que para presentarle sus credenciales. El envío de España tuvo que esperar cuarenta dias para ser recibido. El de los Estados-Unidos hace un mes que está esperando que se le reciba. Indudablemente el sultan se ha hecho desconfiado. En estos últimos tiempos no ha salido mas que dos veces en coche para asistir a las ceremonias religiosas, y las dos veces que salió, hizo cambiar a última hora el itinerario y la escolta. Los delegados extranjeros celebraron una sesion preliminar con los delegados de la Sublime Puerta. El embajador de Rusia, Novikov, instó muchísimo para que se arregle de un modo definitivo, y a la mayor brevedad posible, la cuestion de las fronteras del Montenegro. Server-Bajá, presidente de la delegacion turca, manifestó las buenas disposiciones de la Puerta para llegar a una solucion que concilie todos los intereses.

RUMANIA.

El gobierno rumano proyecta dirigir un circular a las potencias sobre la cuestion danubiana; esta circular se someterá primeramente a la aprobacion del presidente del Consejo, Juan Bratiano. El conde Andrassy hizo ya su visita al rey de Rumania, del cual es particular amigo, como saben nuestros lectores. Créese generalmente que esta visita del antiguo ministro austriaco a la corte de Rumania no tiene trascendencia política. Nosotros lo digimos así hace dias. La Independencia rumana dice, a propósito de esta entrevista, que la política rumana se reduce a estos dos puntos: nada de alianzas y neutralidad absoluta con todos. «Una alianza, por poderosa que ella sea, solo puede acarrear la ruina de Rumania.»

BIBLIOGRAFIA.

«Glorias del Clero», por el presbítero D. Blas Causera y Carrión, doctor en Sagrada Teología, Examinador sinodal de varios Obisposados, eclesiástico, etc.—Madrid 1881. He aquí una nueva obra que, mucho tiempo há se deseaba, para defender al Clero de los furibundos ataques que le dirige la impiedad, con el maq travieso desingno de hundirle en el descrédito, y desconocerle en la opinion pública. En efecto, los Celso y Porfirios de nuestra época, aspirando a despstigiar la respetable clase del Clero, la exhiben como la rémora de la civilizacion y del progreso intelectual, fúndola al efecto de grosera, oscurantista, retrógrada, pansista y otros moles injuriosos. El Sr. Causera demuestra evidentemente que todos los inventos moderados, progresos y adelantos científico-beneficó-literarios que le atribuye el siglo, son parto de ese Clero tan vilmente apreciado por los sabios a la moda, dando, por consiguiente, un solemne mentis, como dice la censura eclesiástica de la obra, «a los que tachan de ignorancia, oscurantismo y egoismo al Clero católico.» Como los adversarios del Clero rehusan todo argumento de carácter religioso, el autor ha acudido al campo de la Historia, a donde le citan sus injustos detractores, y con sus mismas armas los ha derrotado completamente. Las «Glorias del Clero», pues, es una obra de controversia, que acude a todos los círculos políticos de la sociedad, en que se reúnen y provocan el combate sus adversarios, triunfando siempre en todas las batallas que libra. Es, por otra parte, una historia razonada, llena de textos irrecusables, y embellecida con un lenguaje ameno y castizo; por consiguiente, tanto por el argumento, como por las formas literarias, es útil a todas las personas amantes de la verdadera ilustracion. A la mira de que «Glorias del Clero» esté al alcance de todas las fortunas, el autor se ha limitado a cubrir los gastos, vendiendo al módico precio de cinco pesetas los dos tomos en 8.º, de mas de 320 páginas cada uno de que consta la obra, en las principales librerías de Madrid, Barcelona y Valencia.

SECCION LOCAL Y REGIONAL.

Mañana es el dia en que la Iglesia celebra la Natividad gloriosa de la Santísima Virgen, de aquella pobre criatura destinada desde el principio de los dias para ser la correitora de los hombres; la Madre del Mesias deseado y el ángel de paz y de consuelo, que en la plenitud de los tiempos habia de convertir el justo enojo del Señor en mares de infinita misericordia, y cuya aparicion en el mundo al través de los siglos, venian suspirando los Patriarcas, vaticinando los Profetas, y deseando con las mayores ansias todos los justos de la Antigua Ley, porque esperaban encontrar en ellas el apoyo de los débiles, el amparo de los desvalidos y el protectorado universal de que tanto tiempo carecían. Con tan plausible y piadoso motivo, son innumerables las fiestas que se celebran en los pueblos de nuestra religiosa provincia. Consagrándose especialmente dicho día a festejar a las venerandas imágenes de Nuestra Señora, halladas milagrosamente despues de la expulsion de los sarracenos, muestros que, llenos de fe y de piedad, ocultaron nuestros antepasados cuando la invasion de los mismos tuvo lugar, para evitar que fuesen profanadas; no bastaría el presente número si hubiésemos de citar una por una las que con tal motivo se celebran. Daremos, pues, noticia de las principales, con los datos que hemos recibido. Solemnísimas prometen ser las que en honor de la Santísima Virgen de Sales se han de celebrar en Sueca los dias de hoy, mañana y el siguiente. Según el programa de los festejos, revestirá aquellas una magnificencia inusitada. El orador sagrado será D. Ricardo Morte, cura párroco de Masanasa. No menos solemnes prometen ser las que celebran mañana jueves y el viernes en el inmediato pueblo de Alcaúas en honor de la Virgen del Olivar y del Santísimo Cristo. Pálido sería cuanto de ellas pudiéramos decir, y basta saber que predicarán en las funciones los canónigos de esta Metropolitana Dr. D. Baltasar Palmero y D. José Girujeda y Ros. Otro de los pueblos que mayor concurrencia de fieles atrae en las fiestas de mañana, es sin duda el de Chirivella; de todos los de la comarca, y especialmente de Valencia, acude un número crecido de gentes, avidas de visitar la milagrosa imagen de Nuestra Señora de la Salud, y rendirle sus votos y renovar sus protestas de filial adhesión. Tambien se celebrará mañana una solemnisima fiesta en la iglesia de Nuestra Señora de Monte-Olivete de esta ciudad, en honor de la prodigiosa imagen que con tanto fervor veneran en aquel templo los fieles de la comarca. Los vecinos de Algemesi, Moncada y Puzol se preparan a celebrar espléndidamente los dias 8 y 9 del presente mes con las fiestas que anualmente dedican a su patrona la Santísima Virgen. Según los festejos que se anuncian, revestirá mayor pompa que otros años, siendo muy escogidas igualmente las orquestas que han de actuar en todas sus funciones. No menos solemnes serán las que los mismos dias se han de celebrar en Aludria de Carlet. Los oradores sagrados serán el Dr. D. José Girujeda, canónigo, y D. Ricardo Morte, cura de Masanasa. —El correspondal de l Mercantil Valenciano en Algemesi, explicando el último movimiento electoral en dicho pueblo: «Durante las últimas elecciones de diputados a Cortes, dice, ha reinado por acá la mayor confusion, siendo esta poblacion una verdadera Babel política, donde los carlistas de siempre votaban a un liberal empedernido y los monárquicos liberales a un republicano impemiente. Quantum mutatus ab illo. Los carlistas que venian preparándose hacia mucho tiempo para votar la candidatura por acumulacion que designase su partido, por órden ó recomendacion eficazísima del baron de

Terraito, vice-presidente de la junta carlista de Valencia, votaron al fusionista Sr. Cubells, trabajando a su favor con decision y ahinco, como si trabajasen pro domo sua. Esta candidatura de oposicion la recomendó muy especialmente D. Enrique de Villaroya a los numerosos amigos que cuenta ó contaba en esta poblacion, de los que únicamente mis queridos amigos particulares D. Joaquin Puchades y D. Francisco Doria la apoyaron resueltamente. De otro lado se movian los de la situacion, trabajando con actividad inusitada a favor de la candidatura ministerial del democrata-positivista Sr. Ollas. Por nuestra parte, cumplimos con nuestro deber votando la candidatura por acumulacion del eminente hombre político y profundo filósofo D. Nic las Salmeron Alonso. Mucho mayor número de votos le hubiésemos dado, si a no mediar las circunstancias de que seis dias antes al de la eleccion no sabia aun este comité democrático-progresista si habia de votarse ó no, y además el ser la candidatura por acumulacion, pues sabido es que en una eleccion de esta indole no cabe gran ardor y entusiasmo en los electores. El correspondal de El Mercantil ha incurrido en varias equivocaciones. Primero en lo de la junta carlista de Valencia; segundo, en lo del cargo de vice-presidente; tercero, en lo de las recomendaciones, y cuarto en lo de la decision y ahinco. Pero la principal equivocacion está en suponer que el Sr. Salmeron pudiese sacar mayor número de votos de la tradicionalista Algemesi que los que le ha procurado con verdadera decision y ahinco el ex-alcalde, correspondal de El Mercantil. Si los radicales cofian en promesas semejantes como las que apunta la carta, lucidos quedarán cuando la ocasion se ofrezca. —Un vecino de Castellón de la Plana llamado D. Juan Roig, ha atentado contra su vida, dirigiéndose a un revolver sobre una de las sienas. Aunque no ha muerto, se halla gravísimo, no habiéndosele extraído el proyectil según nuestras últimas noticias.

—Han sido autorizados para celebrar las fiestas a sus patronos con disparos de fuegos artificiales, los pueblos de Benaguasil y Alfara de Algimia, que las empezarán el día 8, y el de Benifarrag que las retardará hasta el 10. —Hoy tendrá lugar la sesion extraordinaria del Ayuntamiento que por falta de asistencia de los tres concejales no pudo celebrarse, en concepto de ordinaria, anteyayer. Está visto, el Municipio actual viene pareciéndose al pasado y aun al otro y al otro... porque hemos perdido ya la cuenta de los que siguen semejante conducta, digna de la mayor censura. —Dice un colega: «Siguen en su sitio los hermosos caballets que tanto embellecen al malecón del puerto del Grao. Esto significa que los Atards no pueden molestar a cierto alcalde que no lo hizo bien en las últimas elecciones. Al fin y a la postre, es un botoncito mas en la garganta conservadora del Sr. Ortoneda.» La verdad es que los tales artefactos han privado de un hermoso paseo a los valencianos que suelen frecuentar el muelle, y la Diputacion provincial debe hacer todo lo necesario hasta conseguir desaparecer. —Dicen de Buñol que la recaudacion de algarroba sigue adelante, pero se observa un gran baja en el fruto respecto a los años pasados. —En la Olleria y pueblos de aquellos valles se han presentado este año compradores de ura, como sucede en otras localidades vinícolas de esta provincia. El precio que alcanza la ura blanca es de cinco reales arroba y siete la negra. —Parece que, atendiendo las indicaciones de la prensa de esta capital, va a darse salida a las aguas inundadas que se hallan encharcadas junto a los puentes de Serranos, Trinidad y Real en el cauce del río. Aplaudimos esta medida, tan reclamada por la necesidad de alisar todos los focos de infección en esta época del año. —El día 10 del actual a las nueve de la mañana, darán principio en el Instituto de segunda enseñanza los exámenes de ingreso para los alumnos que lo hayan solicitado en tiempo oportuno. —Habiéndose adjudicado al marqués de Campo, propietario de la linea de vapores-correos entre Liverpool, la Península y las Filipinas, el servicio de correos trasatlánticos entre Cuba, Puerto-Rico, golfo de Mejico y mar de las Antillas, ha dispuesto el enlace de sus líneas entre sí, para que en cualquiera de los puntos de escala puedan obtenerse billetes y conocimientos directos para todos los demás puertos de ambas líneas por medio de la combinacion siguiente. Linea de Filipinas. Salida de Liverpool el 15 de cada mes para la Corona, Vigo y Cádiz, en cuyo puerto tomará la carga y pasaje que, procedente de América, se dirija a Filipinas ó China, y seguirá a Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Sauid, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapore, Manila, Hong-Kong y Emyu, regresando por los mismos puertos. Linea trasatlántica. Salida de Liverpool el 15 de cada mes para la Corona, Vigo y Cádiz, tomando en este puerto la carga y pasaje que, procedente de China y Filipinas, se dirija a América, y siguiendo para Puerto-Rico, Habana, Progreso y Vera-Cruz, con regreso para los mismos puertos. En esta linea se facilitarán tambien pasajes y se recibirá flete para Mayagüez, Ponce, La Guayra y Puerto-Príncipe, con trasbordo en Puerto-Rico, y para Nu vitas, Gibara, Baracoa, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Branquillal y Colon, con trasbordo en la Habana. El servicio de estas líneas se verificará con los vapores de la exclusiva propiedad del concesionario señor marqués de Campo. —Operaciones verificadas en la semana del 29 de agosto al 4 de setiembre de 1881, en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia: 18 imposiciones ordinarias, de las cuales 11 han sido de nuevos imponentes; 20 idem escolares; 1 depósito en melálico; 18 reintegros de cantidades impuestas; 460 préstamos facilitados sobre ropas, alhajas, etc.; 493 idem cancelados; 14 entregas a los interesados por restos de abalmoneda. 1.064 operaciones, por las que han entrado en caja rva. 90,160 91, y salido 85.270 73. —Ayer, sobre las diez de la noche, al pasar por la plaza de San Esteban un joven de unos 14 años, fue herido en la espalda con arma blanca por otro de la misma edad, siendo conducido aquel a la casa de Soorro, de lo cual tiene conocimiento el juez competente. —La funcion religiosa del domingo en la iglesia de San Agustín de esta ciudad fue brillantísima: una capilla escogidísima amenizó la misa, y el elocucnte orador Sr. Moutaner pronunció un sermón alusivo al motivo de la fiesta, ha-

biendo alarde de sus daciones oratorias. El altar mayor ofrecia: está cubierto de oro y plata, en cada el Santísimo Sacramento aparecian las imágenes de las arañas adorning el altar estaba cubierto de ramos e infusiones. En defecto de los durante el acto de la misa, un traca, que estalló en las personas que estaban misma puerta estalló lucidísima: en ella San Vicente y San Agustin el jubón. —Ayer por la tarde la calle de Jurados, causa de melon, causó siendo conducida al en conocimiento de su. —En la mañana de sugo una faja de gamentado, siendo Serranos. —Anuncia un dia de los funcionarios de la direccion del ram puchos en determin espantos de enhorabu supuestos se los recionarios públicos, cion en vez del jor mentando sus haber. —El día 2 de setiembre de propios de Pen da: ha destruido ciu bajo. —No es bastante bre la corteza del s Frias, negada autor dico; es preciso que español, haya que fatir de la muerte de estos concisos term diario de Madrid. «No resulta cierto que haya sufrido accidente en estos dias.» —Se ha prorogado riente el plazo para no a la peregrinac tirá para Tierra Sa Barcelona. —Unos próximos palos en la calle de advirtieron los age. —La Mañana, por sin embargo confon tad por Gandia, en Sr. Cort. Dice así en uno o. «El acta de Gan jas y árduas discus noticias reviste co Luchaban en a antiguo constitucio en la comarca y que aparece venci samente de dicha portancia que para informes que para el Sr. Loygorri, se que legalmente hu votos que el Sr. Co. Mucho nos temo ñor Cort sea adu Congreso a pesar d ñor Loygorri. Por algo se ha l impuesto. —Consecuente c comunicada a tod sido elegidos dipa ha presentado la El Sr. Ruiz deja gestion administrada en los listos d campañas de los ahora la iniciada drán un dictado co. Ah! no se nos o bien, a nosotros es no muy grato de por resolver au dice criminal que jurias, y el otro al señor ex-gober. —Hoy queda aza temporal de la zafa. —Hemos recibid dor de Historia d dor Izquierdo y los umbrales de. La obra consti con el buen gust blicimiento tipo paginas, y se ha Pascual Aguilari, 7 pesetas, 50 cé. Prometemos mo números el 4 cuyo autor felicic ion. —En la tarde misma, se prom to en la calle la guardia muni. —En la mañana misma, al pasa Cid, le dió un a casa en un carr. —Según notic dias se ha rec Económico de l decimos de las didas en Guada de Alcia. Mucho espera no jefe econom es que el Sr. Sio Peris, hará salir airoso de dice, se halla t ñor Oías. —Proceden en el tren-corri diar en el plaz próximo. Se advierte calidades en el mente tienen mas corridas reras, contra palcos,

carlista...
 comendó...
 situación...
 nuestro...
 delación...
 mayor ú...
 no días...
 mutación...
 en los...
 incurrido...
 de la de...
 lo de la...
 la decisión...
 en supor...
 Algemsi...
 dencia de...
 semejan...
 cidos que...
 ana llama...
 vida, dis...
 las sienes...
 avismo, no...
 gano nes...
 celebrar la...
 de fuegos...
 el y Alfara...
 día 8, y el...
 10.
 10.
 asistencia de...
 en, con...
 viene pare...
 y al otro...
 de los que...
 de la mayor...
 caballets...
 de lo Grao...
 pueden mos...
 en los ú...
 to mas en...
 la p...
 nos han pre...
 ciosos que...
 putacion pro...
 hasta con...
 acion de al...
 observa una...
 os años pasa...
 nos valles se...
 viores de ura...
 vinícolas de...
 ca es de cin...
 dicaciones de...
 de salida a las...
 encarracadas...
 inidad y Real...
 reclamada por...
 ucios de infec...
 de la mañana...
 de segunda...
 eso para los...
 tiempo oport...
 rques de Cam...
 piores-correos...
 Filipinas, el...
 entre Cuba...
 ar de las An...
 tivas entre sí...
 tos de escala...
 cientos d...
 rto de ambas...
 cion siguiente...
 a mes para la...
 erto tomara...
 de América...
 a Cartagena...
 Suez, Aden...
 a, Hong-Kong...
 os puertos.
 a mes para la...
 este puerto...
 de China y Fil...
 filipiniguera...
 Vera-Cruz, con...
 bien pasajes...
 once. La Guay...
 en Puerto...
 rrao, Puerto...
 quilla y Colon...
 rificará con los...
 del concesio...
 la semana del...
 1881, en la...
 edad de Valen...
 las cuales 11...
 20 idem esco...
 reintegros de...
 mos facultados...
 mos cancelados...
 ristos de al...
 han entrado...
 85.270'73.
 che, al pasar...
 jóven de unos...
 alda con arma...
 siendo con...
 ro, de lo cual...
 te.
 Se advierte á los señores que obtuvieron lo...
 ralizados en el abono extraordinario, que única...
 mente tienen derecho á ocuparlos en las próxi...
 mas corridas los agraciados en el sorteo, á bar...
 reras, contra-barreras, barandillas, rellanos y...
 pates.

—Ha renunciado el cargo de director interino del Hospital general por sus muchas ocupaciones, el diputado provincial é individuo de la comisión D. Angelino Esteller.
 En su lugar se ha designado á D. José Guerrero, asimismo diputado provincial.
 —Desde el 16 del corriente comenzarán ya á local en Canarias los vapores-correos de Filipinas, según telegrama recibido en esta capital.
 —El 19 del corriente tendrá lugar la subasta para la adquisición de harinas, cebada y paja, con destino á las factorías militares del distrito.
 —La Administración económica de la provincia ha reclamado á nuestro Ayuntamiento cierta suma, que se en deber al indicado centro, y que se hace elevar á algunos millones de reales. El débito parece que procede de préstamo.
 —Habiendo renunciado el cargo de médico cirujano titular de Chirivella D. Miguel Vila, ha sido nombrado en su reemplazo D. Daniel Duran.
 —Un periódico de Cádiz da la noticia de haber fallecido, á consecuencia de la herida que se causó en Linares, el actor y director de escena D. Victoriano Tamayo.
 Si es cierta tan sensible noticia, será lamentada su muerte por todos los aficionados al arte dramático.
 Dicho artista y su compañía estaban contratados para la próxima temporada en el teatro de Apolo de esta ciudad, pero días antes de ocurrir la desgracia quedó rescindiendo el contrato con el empresario Sr. Carrillo.
 —El día 1.º del actual ha terminado el arriendo del portazgo de Benimismem en la carretera de Alcirá á Albuñer, habiendo dispuesto la dirección general de obras públicas que continúe la recaudación por el sistema de administración.
 —Ha sido adjudicada á D. Marcos Portas la construcción de una casilla de peones camineros y almacén de herramientas en la carretera de Madrid á Castellón, por la cantidad de 13.527'50 pesetas.
 —Según parece, los vecinos de la importante villa de Torrente se disponen á celebrar santísimo el Centenario del Apóstol de las Indias San Luis Beltrán, á quien veneran como á uno de sus patronos.
 —En la Gaceta oficial del día 2 del corriente se inserta una real orden disponiendo que se convoque á oposición para proveer dos plazas de auxiliares gratuitos de la facultad de Derecho en varias universidades, entre las cuales figura la de Valencia.
 También por real orden se ha prevenido que se aumente en esta Universidad una plaza de catedrático numerario en la facultad de Ciencias.
 Se ha dispuesto asimismo, que encargándose en propiedad D. Eduardo Leon y Ortiz de los dos cursos de Análisis matemático, se provea por traslación la cátedra de Geometría analítica de dos y tres dimensiones, quedando obli-gado quien la obtenga á explicar la de Geometría, sin derecho á mayor sueldo.
 —En la actualidad se está verificando una importante transformación en los foros de esta provincia, que consiste en sustituir el aceite vegetal, que hasta ahora ha venido usándose, por la parafina de Escocia. Con este objeto se han modificado las lámparas y accesorios de los foros, habiéndose hecho ya la transformación en los del Gabañal y el puerto, y habrá quedado también establecido en el de las islas Columbretes, para donde han salido en el vapor «Activo» el ingeniero y ayudante encargados de plantear el nuevo alumbrado de dicho foro.
 —En el día de ayer fué sacado un hombre ahogado en la playa del Gabañal, frente á la primera barraca de hombres, el cual fué reconocido y conducido á este depósito, y hasta la fecha no se ha podido identificar su persona: de ello se dió cuenta al juez competente.
 —Los exámenes de ingreso en el Instituto de segunda enseñanza darán comienzo el día 10 del actual á las nueve de la mañana.

defendió entonces el juramento con furia conservadora, lo atacó ahora con ímpetu de de mago.
 Y así se va moralizando el país.
 Con esos ejemplos que constantemente le llegan de lo alto, aprende... lo que se vé por la estadística criminal.
 —Una noticia: «La Correspondencia de Cuba llegada ante» ayer inserta un remitido suscrito por varias firmas pidiendo el sobreseimiento del proceso que se sigue á D. Carlos Boet.
 Pedimos las licencias.
 —En opinión de importantes ministeriales, el período legislativo próximo á inaugurarse, durará hasta los últimos días de abril ó primeros de mayo, sin más interrupción que el corto espacio de tiempo concedido generalmente á la celebración de las fiestas de fin de año.
 En esta legislatura, y aunque el gobierno llevará á las Cortes gran número de proyectos, creese generalmente que no se discutirán mas que el de contestación al discurso de la corona, los de presupuestos y el de matrimonio y registro civil, dejando para la legislatura sigui ente otras cuestiones íntimamente ligadas con la base 11.ª de la Constitución, como las de enseñanza, secularización de cementerios é interpretación directa del artículo constitucional referente al ejercicio de los cultos, definido hasta ahora por reales órdenes que no se ajustan al espíritu, ni á la letra siquiera del Código fundamental.
 —Si las Cámaras aprueban los planes financieros del Sr. Canacho, entonces desarrollará su pensamiento respecto al personal de Hacienda, proveyendo las direcciones vacantes é introduciendo importantes reformas en las plantillas, si no se los aprueba reserva á la persona que haya de sucederle dichas vacantes para que las provea en personas de toda su confianza.
 —El Sr. Abascal está dispuesto á que se publiquen los establecimientos en que se hayan notado faltas en el peso ó adulteraciones en los artículos de primera necesidad.
 —Terminado el período electoral queda levantado el entredicho en materia de nombramiento y separación de funcionarios públicos.
 —El cónsul de Guatemala anuncia, por despacho de ayer, que se ha abierto al comercio la isla de Utila, situada en la costa Norte de la república de Honduras, y también participa que la república de Guatemala ha entrado en la unión postal.
 —El gobernador de Almería, que por encontrarse enfermo no pudo embarcarse ayer para Cartagena, se habrá embarcado hoy y el miércoles estará en Madrid.
 Lo que nosotros tenemos por difícil es que se anule la elección de senadores de Almería, una vez hecha, pues hemos oído que hay precedentes semejantes.
 —Casi todos los gobernadores que han salido diputados han presentado su dimisión, y algún otro que sin esta circunstancia se ha creído en el caso de declinar su cargo.
 —Por consecuencia de noticias reclamadas á los gobernadores, estos están remitiendo una nota del número de electores que han tomado parte en la última elección, calculándose por los datos hasta ahora recibidos que habrán pasado de 700.000.
 —En los altos círculos se habla mucho hace unos días del próximo enlace de Mile. Sofia Matilde Adela de Morny hija del secretario de Napoleón III, con el conde de Balbeuf.
 Sofia de Morny es hermana de la esposa de nuestro compatriota el marqués de la Corzana.

mosas señoritas de la Archicofradía Teresina, que, como recuerdo de tal fecha, se proponen cada mes levantar un altar á la insignie Doctora española en una de las capillas laterales de la iglesia de Montserrat, altar del cual tendremos el gusto de ofrecer en breve un diseño á nuestros lectores.
 Los días 23, 24, 25 y 26 los quiere todos para sí el Centro Católico de Gracia, que en nombre de esta población pasará á ofrecer á María de Montserrat un lirio de oro y plata, símbolo á la vez de la pureza de María, y emblema que figura en el escudo de armas de aquella población.
 Además esperan se les señale día los de Badalona y su vecindad y los de Monistrol, y van á anunciar el suyo los de la romería de escritores catalanes para la entrega del «Album literario» que han iniciado nuestros amigos y hermanos Collet y Verdager.
 Además se cree que otras muchas poblaciones organizarán romerías como tres años atrás, para saludar á María con motivo de su coronación, y dar á Cataluña entera una nueva prueba de amor á la Virgen de Montserrat y de gratitud al Sumo Pontífice Leon XIII, que acaba de nombrarla patrona nuestra.
 —Por viajeros llegados de Francia á Barcelona, se sabe que el jueves estaba nevando en algunos puntos del Pirineo.
 MURCIA.
 En Albacete hubo un incendio en los montes de Guadalupe, término de Villapalacios, quemándose sobre unas 200 fanegas de terreno de monte bajo, siendo detenido un individuo.
 VASCONGADAS Y NAVARRA.
 Dentro de unos 15 días se cree quedará habilitado el nuevo canal de Aspe para el paso de vapores.
 El sábado último se depositaron en el Banco de Bilbao dos millones por la empresa del tran-vía de Bilbao á Santurce para atender á su construcción.
 Según noticias, solo se esperaban los rails para empezar las obras, los cuales ha construido una casa alemana y se cree llegarán en este mes.

titudin, yerba, calle de San Salvador, ex-puerta y puerta de la Trinidad.
 3.ª Desde la línea de calles y plazas marcadas en el anterior, toda la zona que resta de la ciudad.
 4.ª R. y Z. y ensanche, calle de Colon, de Játiva, Guillen de Castro y adyacentes.
 El primer distrito pertenecerá á los cuarteles de la ciudadela y Santo Domingo. El segundo á San Francisco, El tercero al Pilar y Refugio. Y el cuarto á San Juan de la Ribera.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Casino Industrial de Valencia.—Secretaría general.—En objeto de manifestar al público en general los adelantos que se introducen en la industria y las artes, esta sociedad ha acordado, que todos los industriales y artistas que lo deseen, puedan exponer en el local de la misma, por medio de muestrarios y anuncios, los productos que crean conducentes al objeto indicado.
 Al propio tiempo se hace saber que, á fin de proporcionar datos para la mas fácil venta, se está formando un registro, en el que constará el nombre, domicilio, clase de manufactura y demás detalles que al industrial convenga hacer constar. A este efecto, las personas que deseen inscribirse en el mismo, deberán pasar por secretaría todos los días de ocho á diez de la noche.
 El secretario, E. Marzo.

Tran-vía de Valencia al Grao y Cabañal.—Servicio para setiembre de 1881.
 Interior.
 Desde las siete de la mañana, hasta las diez y media de la noche.
 Grao.
 De Valencia al Grao, desde las seis de la mañana, hasta las nueve y media de la noche.
 Del Grao á Valencia, desde las seis y media de la mañana hasta las diez de la noche.
 Cabañal.
 Desde las siete de la mañana, hasta las ocho y media de la noche.
 Valencia 31 de agosto de 1881.—El Administrador, G. Escobedo.

Junta de las Escuelas de Artesanos, Patronato de Aprendices, de Valencia.—Debiendo proveerse por concurso los p.ºs de ayudante de primera enseñanza y uno de dibujo, se anuncia al público, para que los señores que deseen tomar parte en el mismo se sitvan presentar las solicitudes y documentos que acrediten sus méritos y servicios, en la secretaría de esta junta, antes del 15 del corriente.
 Valencia 4 de setiembre de 1881.—El secretario general, Jo-é Soliveres.

BOLETIN COMERCIAL.

NOTIFICACION del Colegio de Corredores de esta plaza para hoy y día de la fecha.
 Londres, á 90 días fecha, 48'40 á 48'45.
 París, á 8 días vista, 5'45 á 5'00.
 Marsella, á 8 días vista, 5'05 á 5'06

CAMBIOS.	BEN.	DAÑO.	CAMB. S.	BEN.	DAÑO.
Alicante.	3/8 á 1/2	Malaga...		3/8 á 1/2	
Almería.	3/4	Mérida...		3/4	
Barcelona.	1/8	Reus...		1/8	
Bilbao...	5/8	Santurce...		1/2	
Cádiz...	3/8 á 1/2	Sevilla...		3/8 á 1/2	
Cartagen.	1/2 á 3/4	Tarragon...		1/8	
Castellón.	1/2 á 5/8	Vigo...		3/4 á 1/2	
Coruña...	3/4	Zaragoza...		3/8 á 1/2	
Madrid...	3/8 á 1/2				

Descuento de letras al Banco de España 4 por 100 anual.
 Valencia 6 de setiembre de 1881.—El Síndico, Vicente Cifraña.

ULTIMA HORA.

Servicio particular de LA LEALTAD.
 Paris 5 (12 y 40 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 25'3/4.—Id. exterior, 26'18.
 Roma 5.—Mañana saldrán con dirección á Paris los comisarios italianos encargados de negociar el tratado comercial con Francia.
 Las negociaciones comenzarán el jueves próximo.
 Paris 5.—El general Chancy, embajador de Francia en Rusia ha regresado á Paris.
 También ha llegado el general Farre, ministro de la Guerra.
 Viena 5.—Se confirma el rumor de que los emperadores de Rusia y Alemania celebrarán una entrevista.
 Paris 5.—Se desmiente el rumor de que el ministro de Comercio proyecte un viaje á Londres.
 El jueves próximo se reanudarán las negociaciones para el tratado comercial franco-italiano, presididas por el Sr. Tirard.
 Dantzig 5.—Se asegura que la entrevista del emperador de Alemania con el de Rusia se celebrará el viernes próximo en esta ciudad.

AVISOS OFICIALES.

Madrid 6, 8 n.
 Los conservadores han presentado querrela contra diez gobernadores.
 El cólera está haciendo estragos en China.
 BOLSA DE HOY.
 Renta del 3 por 100. 26'60
 Exterior. 28'60
 Bonos del Tesoro. 102'50
 Subv'n. de ferro-carriles. 52'15
 Cambio sobre Londres. 48'25
 Id. sobre Paris. 5'04
 Madrid 6, 9-45 n.
 En las próximas Cortes se provocará una discusión sobre la libertad religiosa.
 Existe completa armonía entre los señores Martínez Campos y general Salamanca.
 Los ministros de Gracia y Justicia y Estado han celebrado una larga conferencia.
 Las relaciones entre Francia y España van entibiándose.
 Imp. de Juan Guix, Cofradía de los Sastres, 8, frente al Jardín de Roca.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCIA.
 Dícese que se halla en esta provincia el titulado director de minas, cuya salida de Orán avisó el cónsul, según digimos y que viene con el objeto de reclutar incautos para trasportarlos á Africa.
 Se llama D. Francisco Manzanyan, y damos la voz de alerta á las autoridades para que estén sobre aviso.
 ARAGON.
 Ha oído asegurar el Diario de Avisos, de Zaragoza, que en Panticosa, por encima de la casa del Bolucari, se ha descubierto una fuente medicinal, cuyas aguas son superiores á las azoadas de la fuente conocida por la del «Higado». Las aguas descubiertas tienen dos grados y medio mas de calor.
 BALEARES.
 Los periódicos de Palma dicen que se ha tratado de organizar una partida de la porra, con el objeto de girar una visita á todas las redacciones de la prensa balear.
 Según el último correo, ha llovido en Inca, Manacor y Pollença, por cuya razón se cree ha descendido la temperatura en Mallorca.
 La ciudad de Palma se dispone á festejar á sus ilustres patronos los Santos Raimundo, Lulio y Catalina Tomás. Al efecto, se celebrarán santuosas fiestas, consistentes en solemnidades religiosas, ferias, certámenes, una exposición industrial, agrícola y artística, corridas de toros, bailes, carreras á la inglesa de hombres, regatas, cueñas, fuegos de artificio, iluminaciones, etc., etc.
 La inauguración de la feria el 11, dará principio á los festejos que terminarán el 18 del corriente mes.
 En Palma han fondeado tres buques mayores de una escuadra inglesa, al mando de un capitán de navío.
 CASTILLA LA NUEVA.
 El diplomático acreditado en la corte que ha sido víctima de una sustracción de alhajas por abuso de confianza, ha sido el ministro de Austria-Hongría, señor conde Ludolf. Las alhajas echadas le menos han sido una docena de cacharros de plata y otra de cucharas sopeiras del mismo metal.
 CASTILLA LA VIEJA.
 Ha fallecido en Burgos el Sr. D. Tomás de Linares, próximo pariente del Sr. D. Vicente de la Hoz, redactor de La Fe. Acompañamos en el sentimiento á la familia del finado, y encargamos rueguen á Dios por el alma de este, á nuestros buenos amigos.
 CATALUNA.
 Además de las fiestas de la coronación de la Virgen de Montserrat son tantas las que se preparan en aquel famoso Santuario, que van á igualar, sino á superar las que se verificaron durante la primavera del año último. Véanlo sino nuestros lectores.
 Los días 15, 16 y 17 los tiene designados la Juventud católica para la entrega del soberbio cetro de oro y piedras preciosas de que ya tienen noticias nuestros lectores.
 Los 18 y 19 se han señalado para las parroquias de San Martín de Provensals, San Andrés de Palomar y vecinas de aquella comarca, que llevarán allá una numerosísima peregrinación.
 Los 20, 21 y 22 los tienen concedidos los ani-

AVISO IMPORTANTE.

A los fumadores en general, y a los delicados del pecho en particular, se les recomienda el papel de fumar del Eucaliptus, cuyo árbol es llamado en muchos países - el árbol de la salud -, este papel, confeccionado con el jugo del EUCALIPTUS GLOBULUS como se nota en el gusto y aroma, produce excelentes resultados en los órganos respiratorios; su uso constante está recomendado por reputados facultativos españoles y extranjeros.

A quien no le sea grato el aroma que despiden, puede ponerle al contacto del aire por un poco de tiempo y se volatilizará, conservando los mismos efectos higiénicos.

Este papel se espesce en los estancos, tiendas de papelería y especiería.

Depósito general, José Bosch y Cortés, Santa Teresa, 37, Valencia.

Las cubiertas de los libros llevan en colores la siguiente marca.



La Brea Bálsamo de Tolú y Savia de Pino Marítimo

son los medicamentos con mas frecuencia empleados en la medicina moderna, bajo la forma de licor, jarabe, píldoras ó pastillas, para combatir la tos, resfriados, bronquitis, coqueluche, catarro pulmonar y de la vejiga, leucorreas, úlcis, enfermedades del aparato digestivo, afecciones de la piel, etc.

Y de ahí que el

Licor de Brea con Bálsamo de Tolú y Savia de Pino de COSTAS

constituye un precioso y eficazísimo remedio contra dichas dolencias, inmensamente mas útil y ventajoso que cualquier otro licor preparado con brea solamente. Médicos distinguidos aprecian en mucho este excelente preparado, que reúne en sí las virtudes de aquellas tres sustancias

— la diferencia del licor de Guyot por ser mas aromático, en razon al bálsamo Tolú que contiene, y algo mas amargo por la savia de pino que consigo lleva. — Frasco 10 rs.

De venta: En Valencia, botica de Costas, bajo el campanario de Santa Catalina. — Castellón, Fabregat, Alcoy, Monllor. — Denia, Millá y Lomerma. — Segorbe, Montecinos. — Jativa, Fabra. — Teruel, Fortea, Requena, Gil. — Pedreguer, Costa. — Utiel, Lacuesta. — Pego, Pascual. — Y en otras muchas farmacias de España.

El único y antiguo establecimiento llamado de LOS ALCOYANOS,

CALLE DEL TRENCH, 15,

se halla siempre provisto de todos los artículos del ramo de ultramarinos que corresponde á cada temporada del año.

Actualmente hay buen surtido de buenas **Quesos** de bota, Gruyere, Rochefort, Tronchon, Mahóns y Manchego, especiales **Acetunas** Reina y Monzaniilla en cuñetes y al dátil, superiores y mbituos de **Salechichon** de Vich, **Embutido** de touo y **Chorizos** fabricados expresamente en Candelario; **Huevos** de suntuosas **Pasas** de alaga de 1 lb y 2 reales libra, de Denia á 16 cuartos libra; **Higos** de Fraga muy dulces á 9 cuartos libra; **Galletas** de varias formas, clases y precios. **Pimientos** dulces morrones de Calahorra; finísimos **Garbanzos** de Castilla, de cochura garantizada, y los tan apreciados de **familias** á 50 reales arroba; **Sarderas** **Buzias** marca Napoleón de muy clara luz, á 2 y 34 cuartos paquete; blanquísima **Sal** gramo para los saleros, único punto de venta en Valencia; **almidon** Sirena en paquetes de 3, 6 y 12 onzas; excelente alimento para los niños en **Leche** condensada y **Harina** lacteada, legítimas del Dr. H. Nestlé.

Imitables **Pastas** para sopa, clase extra, elaboradas diariamente en la gran fabrica de esta casa, las cuales han alcanzado cinco premios en otras tantas exposiciones que se presentaron: se venden al por mayor y menor.

En esta casa se elaboran las **Harinas** y **Sémolas**, primeras materias de la fabricacion de pastas, y esto contribuye á que pueda presentar mas ventajas que ninguna otra, tanto en clases como en precios.

Precios iguales para todos los compradores.

LOS ALCOYANOS,
15, calle del Trench, 15.

BOMBAS J. MORET Y BROUQUET

FABRICAS Y OFICINAS
21, rue Oberkampf, PARIS.



Trasvase de vinos, alcoholes, aceites, cervezas, etcétera. Riego y letrinas. Unicas apreciadas en Francia y en el extranjero. Solidez y duracion. 5 MEDALLAS. PARIS, 1878.

Aviso. Ciertos fabricantes de poca importancia y poca competencia se han permitido imitar nuestros diferentes sistemas. Recomendamos en care idamente á nuestros numerosos clientes que descubran de la falsificación y exijan nuestra marca de fabrica: J. Moret et Brouquet.

VENDIDAS CON GARANTIA. Envío franco de prospectos.

AGUA DE LOECHES LA MARGARITA,

PREMIADA CON MEDALLA EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Está muy acreditada, hace ya veinte años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sídles, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regulariza la menstruacion. Cava botella cuesta en Madrid 4 rs.; provincia á proporcion. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos, y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de junio al 15 de setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se añonan á cuartos por botella.

RAMON MORA.

Calle de la Paz, 3, principal,
frente casa los Sres. Manau hermanos.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre y pa regularizar la accion del corazón y de los riñones. La debilidad, tanto física como mental, proviene de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género; desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales retribuyen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. He las propiedades curativas de estas Píldoras, pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de estripar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

Ungüento Holloway.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar á sí ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica, sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitacion del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato aplicando á este irresistible Ungüento, y frotando con él las partes afectadas desde el momento en que penetra en la sangre. Forma parte de ella, y circulando con el fluido vital, espulsa toda partícula morbosa.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las cajas Píldoras y botes Ungüento, van acompañadas de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford-street, Londres.

Vendedores en Valencia: Botica de D. José Andrés y Fabiá, frente al cabalino de San Martín; D. Ramon Rives, Mercado, 40; D. José García, Congregacion, 27. — Depósito principal, D. Domingo Roncal, plaza de la Constitución, botica.

GUÍA

ELISIR DEL DR. BARON BARTHELEMY
FARMACÉUTICO DE 1.ª CLASE.
Medallas de Oro y de Plata.
105, boulevard Magenta, Paris.
El mejor y mas seguro de todos los antiepilepticos conocidos se unió franco la nota, la receta, la recomendacion á los médicos y á todos los enfermos.

Enfermedades nerviosas, Epilepsia, Histerico, Jaquecas, Insomnio, Neuralgias, Pérdidas seminales.

JARABE DE BROMURO DE POTASIO puro, con coqueína, del Dr. Baron BARTHELEMY de Paris, el único que calma y cura de seguro estas enfermedades. Se envía franco la noticia certificada.

Depósitos en MADRID, calle del Sordo, 31, y en todas las buenas farmacias de Francia, España y Portugal.

En Valencia, D. J. García, plaza de la Congregacion, 72.

Temporada de embarques de pasa.

EL SIDONIAN (Anchor Line) para Boston cargará en Denia el viernes 9 del corriente.

EL AURORA para Londres llegará á Denia el martes 6 del corriente.

EL ETHELBERT para Liverpool cargará en Denia hacia el 12 del actual.

EL EUROPA para Londres cargará en Valencia hacia el 12 del corriente, y después en Denia.

EL MINERVA para Londres cargará en Denia el 11 del corriente.

Para carga y otros informes dirigirse en Valencia á los Sres. Darty y Compañia, plaza de Calatrava, 2, entresuelo.

En Denia, D. Agustín Aranda, en Jabea, Sres. Albi y Casabó.

LOS enfermos que

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasidad ó irregularidades de la circulación, se curan con el

ENOLATURO ZARZA-COSTAS,

que regulariza la circulación, evitando las CONGESTIONES Y LA APOPLEGIA, que destruye los HERPES, ESCROFULAS y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, insomnios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que extingue los restos de SIFILIS Y VENEREO; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos genitourinarios; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 10 rs. Idem de 4 onzas, 5 rs.

Depósito en Valencia: Botica de Costas, calle de la Sombrereria, 5, bajo el campanario de Santa Catalina. Otros depositarios: Castellón, Fabregat y Rives; Jativa, Soler; Alcoy, ollor; Denia, Millá; Alcira, Ramon Segorbe; Montecinos, Gaudia, Chelvi y Espinós; Pedreguer, Costa, y demás principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

GARGANTA VOZ Y BOCA PASTILLAS DE DETHAN

Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca. En los Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco.

PRECIO: 12 REALES. Exigir en el rotulo la firma Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS.

Taller de Igual, Lapidario.

En este acreditado taller, se encuentra un buen surtido de lapidas de piedra, Bélgica é Italia, en especialidad en alfo y bajo relieve. Comedias, 16, Valencia.

IGUANA-MARINE-GUANO.

GUANO ORGANICO SUPERIOR AL DEL PERU. ¡¡AGRICULTORES!!

La importacion en España de este poderoso fertilizante ha causado una verdadera revolucion en la Industria Guanera.

El Iguana-Marine-Guano con ser de origen orgánico no tiene rival para el abono de los trigos, arroz, cáñamo, maiz, patatas, caña de azucar, viñas, olivos, naranjos y hortaliças.

Tan seguros estamos de las buenas cualidades del Iguana-Marine-Guano, que devolvemos al dinero al agricultor que, empleando nuestro Guano tres veces seguidas en un mismo campo valor por valor con el del Perú ó con otro cualquiera no obtenga mayores rendimientos.

Ensayar el Iguano con arreglo á nuestras instrucciones y vereis como en los arrozales el agua no lo arrastra.

Análisis garantizado, por los reputados químicos D. José Monserrat, don Pedro Fuster y D. Francisco Castell los cuales sacan las muestras á bordo de los buques y tiempo de verificar la descarga.

COMPOSICION. Amoniaco de 9'50 á 10 por 100. Fosfatos de 20 á 25.

Precios de venta al contado tomando el Guano en la Báscula.
Por mayor 120 rs. los 100 kilogramos.
Por menor 125 rs. los 100 kilogramos.

Para los pedidos dirigirse á los únicos introdutores en España, calles de Santa Teresa, núm. 9, y San Vicente, 287, almacén de aceite.

Gran descuento á los que nos tomen un cargo completo de 10.000 sacos en adelante.

Almacén general camino del Grao, núm 99, cerca del paso nivel del ferro-carril de Tarragona.

Valencia 5 de abril de 1881.

Teruel Hermanos y Compañia.

VINO DE COCA DEL PERU DE FIEVET FEBRIFUGO Y DIGESTIVO

Tanto por excelencia de sistema venioso, especialmente eficaz en las Afecciones de la Laringe, la Afonía aguda, la Fiebre escarlatina, la Eriazinacion aguda ó puerperal, y las afecciones de la lengua. — Este poderoso excitante ó causa coagulacion. 32 REALES.

DEPOSITO GENERAL.
Farmacia LEBEAULT, Teruel, Suco, 33, rue Réaumur, PARIS.
Tiene NOMBRE AGENCIA FRANCO-HISPANO-PORTUGUESA, Somo, 31, Madrid.

HARINA LACTEADA CON HIERRO DIALISADO DEL DR. QUESADA.

Este inmejorable alimento de la infancia viene cuanto el organismo necesita, fosfatos, cal y hierro, garantizando por lo tanto el perfecto desarrollo de los pequeños, siendo además el mejor complemento de la leche de la madre para con mayor facilidad criar á sus hijos.

Lata, 8 rs. (La extranjera de Nestlé simplemente lacteada 10 rs. armacia y Jaraberia de la Trinidad, plaza de la Merced, núm 7)

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA SE CONSERVAN SIEMPRE CON LA VELOUTINE VIARD

RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS Da al cutis tersura, frescura, Altopado.
Precios: con boria, 40, 25, 16 R. caja. Sin boria, 14 R.
Perfumeria F. VIARD, PARIS-LEVALLUIS MADRID: Pot Mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO, 31

En Valencia, D. J. Anadon, San Cristóbal, 4.

AGUA DE MELISA de los Carmelitas Descalzos.

Muy eficaz contra los vértigos, apopleja, vapores, migraña, histirismo, desmayo, palpitaciones, etc., etc. Precio 4 rs. frasco. Botica de Sanchez, calle de Cuarte, Valencia.

SERVICIO DE VAPORES

DE DART Y C.º - VALENCIA.
Durante la temporada de embarque de pasa en Denia, Jabea, Oliva, Gandia y Altea,
PARA Londres, Liverpool, Glasgow, Dublin Bristol, New-Yor, Boston Filadelfia, Baltimore y demás puertos de Inglaterra y America.

Como en años anteriores, harán este servicio las conocidas líneas de PIKERNEL para Londres, línea ANCOR para New-York y demás puntos de los Estados-Unidos, y otros vapores para los demás destinos.

Para carga y otros informes dirigirse en Valencia á DART Y C.º, plaza de Calatrava, 2, entresuelo, ó á sus agentes.

EN DENIA, D. Agustín Aranda. — EN JABEA, Sres. Albi y Casabó.

LA CENIA.

Establecimiento de comidas, botilleria, chocolates y helados. Habiendo cambiado de dueño este antiguo y acreditado establecimiento, su nuevo propietario ha realizado en pocos dias importantísimos reformas, que completandolas ya llevadas á cabo, or su antecesor, producen el mayor aseo, embellecimiento y comodidad para los concurrentes.

Por otra parte la persona colocada al frente de la cocina ha desempeñado idéntico cargo en las fondas de mas crédito de la ciudad, y lo esquisito de los platos es bien sabido del publico.

Los forasteros, pues, que con motivo de la feria, baños y toros, le visiten tendrán ocasion de co versecer como lo están sus numerosos parroquianos, de que á las condiciones anunciada asoca otra principalmente, de adaptarse á todas las posiciones, con preferencia de las mas modestas, pues no hay cosa de comidas en Valencia que le aventaje en la economía de los precios.

Calle del Almudín, núm. 2, puerta primera y segunda.

BOTICA Y JARABERIA DE LA TRINIDAD, DEL DR. QUESADA.

Esta casa, acreditada sobre las demás, por la esmerada elaboracion de los jarabes, tanto en los medicinales, cuyos milagrosos efectos atestiguan el inmenso publico que de ellos se sirve, cuanto en los de recreo, por su equidad y grato paladar, por su notable concentracion y por su transparencia y hermoso brillo, debidos al mas puro y rico de los azúcares, sigue confeccionando diariamente un número considerable de botellas, de forma elegante y cabida de ocho onzas.

Entre otros, se preparan los

De aceite de hígado de bacalao.	5 rs.	De horchata de chufas.	3
» acónito.	3	» larevada.	3
» adomideras.	3	» lechuga.	3
» agrás.	3	» limon.	3
» achicorias.	3	» liquen islándico.	3
» agrios.	3	» malvabisco.	3
» azufafas.	3	» matico.	3
» azahar.	3	» membrillo.	3
» brea.	3	» moras.	3
» canchalagua.	3	» naranaja.	3
» carragahen.	3	» id. amarga.	3
» cidra.	3	» peonia.	3
» cinco-raices.	3	» pino y gayuba.	3
» cinoglosa.	3	» noche conron Jamaica.	3
» citrato de hierro.	3	» puntas de espárrago.	3
» colchico.	3	» quina.	3
» culantrillo.	3	» ratania.	3
» cloral.	3	» rabano.	3
» digital Laborerie.	3	» id. yodado.	3
» Dulcamara.	3	» rob Lafeteur.	3
» escorzonera.	3	» ruibarbo.	3
» de Fibon.	3	» sen.	3
» fresa.	3	» tolu.	3
» gencliana.	3	» valeriana.	3
» goma.	3	» vermilfujo.	3
» granada.	3	» yourou de azufre.	3
» horchata almendras.	3	» id. de hierro.	3
» id. de id. con limon.	3	» id. de potasa.	3
» id. de arroz.	3	» zarparrilla.	3

Remate. A voluntad de su dueño y de libre procedencia, se sacan al subasto y se rematarán en día 3 de setiembre, á las diez de su mañana; en el despacho del notario D. José R. Calvo, calle del Horno del Vidrio, número 8, con intervencion del corredor Adam, que vive calle de Justicias, núms. 16 y 18, las tierras siguientes:

50 hanegadas de tierra arrozal en término de Sollana partida de Pinedo, divididas en dos campos ó balsas, el uno de 30 hanegadas, 3 cuartones y 23 brazas, y el otro de 20 hanegadas y 80 brazas, lindante el primero por N. con las de los herederos de D. Rafael Gausa, L. con D. Luis Orellana, ac que derecha en medio, por P y M. con las de

D. Juan Pinedo, y la segunda lland por M. P. y O. con las del mismo Sr. Pinedo, y por L. la acreque del mismo campo.

Los títulos estarán de manifiesto en dicha notaria.

CALLOS, callosidad, ojos de pollo, Verrugas de manos y pies se curan perfectamente con la POMADA GALOPEAU, Boulevard Strasbourg, 19, Paris. Envío franco por el correo contra 1 f. 25 en libranza de correo. Depósito en Valencia á 4 reales frasco J. Garcia, plaza de la Congregacion, 72.

HISTORIA CRÍTICA DE LA ENCARNACION DEL VERBO,

escrita por D. José Maria Aliaga del Ramo, Cura Prior de la parroquia mayor de Santa Maria de la ciudad de Alcazar de San Juan, Arcepreste de un partido, Misionero Apostólico, de la Sagrada Congregacion de Propaganda Fide; Abogado del Colegio principal de San Pedro Apóstol de Roma; Director efectivo de la Santa y Venerable Escuela de Maria del Socorro de la Villa y Corte de Madrid; Examinador sinodal castrense del Departamento marítimo de Cartagena y de las provincias de Almería, Alicante y Albacete, Caballero de 3.ª orden, etc., etc.

Con el fin de facilitar la adquisicion de esta obra importantísima para TODOS, se hará su remision en la forma siguiente:

A los señores que envíen DOS REALES en sellos de correo, se les irá remitiendo poco á poco las entregas hasta el número de diez, con el objeto de darles tiempo para reunir los otros dos reales, que se servirán hacer efectivos al recibir la entrega octava; después otros dos á la entrega 16, y así sucesivamente. De suerte, que se hacen suscripciones de diez en diez entregas, al ínfimo precio de dos reales cada decena.

En casa del autor, plaza de Santa Maria, 6, Alcazar de San Juan.

DE LA DEVOCION Al Sagrado Corazon de Jesús y sus excelencias.

POR EL P. SEGUNDO FRANCO, DE LA COMPAÑIA DE JESUS.

Aun después de lo mucho que sobre tan delicado asunto han escrito tantas y tan doctas plumas, el nuevo libro que anunciamos, publicado por el distinguido autor de las respuestas á las objeciones más comunes contra la Religión, ofrece á las almas cristianas nuevos y magníficos horizontes y nuevo pasto á su contemplacion. A juicio del docto sacerdote, encargado de la censura de esta obra, la detenida lectura de la misma es muy á propósito para excitar y promover en los fieles el amor y la imitacion de Jesu Cristo por medio de la devocion á su sagrado Corazon.

Forma un tomo en 8.º mayor de 339 páginas, y su precio es de 4 rs. el ejemplar en rústica y 7 en pasta. Por cada diez ejemplares se dan gratis dos en rústica y uno si son encuadernados. Los pedidos deben dirigirse á D. Miguel Casals, calle del Pao, 5, Barcelona.

Tambien se vende en las librerías de Sucesores de Bada!, plaza de la Constitución, 4, y D. José Martí, calle de Zaragoza, 15, Valencia.

HISTORIA DE LA LEGISLACION ESPAÑOLA DESDE LOS TIEMPOS MAS REMOTOS HASTA NUESTROS DIAS,

DE J. JOSE MARIA ANTEQUERA.

Reunir en un solo volumen, de no exageradas dimensiones, cuanto conduzca á dar un conocimiento general y exacto de la historia legal de España, enriquecido con aquella copia de datos y noticias que el autor requiere; ordenarlo todo con buen método, presentarlo con claridad y apreciarlo con recto criterio; tal ha sido el propósito y el deseo que ha animado al autor de esta obra. Para lograrlo en lo posible, no sólo la procuracion estudiar en sus orígenes en su desenvolvimiento histórico los reinos que constituyen la historia legal de España, sino tambien las especiales de los diversos reinos que merecen á la historia legal de Aragón, Cataluña, Valencia, Navarra y las Provincias Vascongadas, y uniendo á las noticias legales las relativas al estado político, religioso y social en cada uno de los periodos de la historia.

Dividese ésta en siete partes, que corresponden á otras tantas épocas señaladas en ella, á saber: dominacion fenicia, griega y cartaginés; dominacion romana; dominacion gótica; invasion árabe; desde D. Fernando I. hasta los Reyes Católicos; desde los Reyes Católicos hasta nuestros dias. El último capítulo está dedicado á la historia de la legislacion española en las provincias de Ultramar.

Sigue un Apéndice, que, entre otras cosas, contiene un catálogo de todas las órtes celebradas en España, y otro de los Fueros otorgados á sus diversos reinos.

Forma la obra un tomo en 4.º de 275 páginas, elegantemente impreso, que se vende á 28 rs. en Madrid, librerías de Olamendi, Tejado, San Martín, Aguado y Durán; á 32 en provincias; 40 en Cuba y Puerto-Rico, y cen Filipinas. Se rebaja el 15, el 20 ó el 25 por 100, según que se pidan, 44 cinco á nueve ejemplares, de diez á diez y nueve, ó de veinte en adelante.

Estos pedidos deben hacerse al autor, calle de Hernán-Cortés, núm. 11, cuarto segundo.

Valencia se vende en las librerías de Martí y Badal.

¡NO MAS ARRUGAS! POR LA GEORGINA DE CHAMPBARON.

Paris, rue Lafite, 40, cerca del Boulevard Italiano, Paris. Este producto maravilloso, sin rival y completamente inofensivo, borra las arrugas mas rebeldes y dá al cutis la frescura y el aterlopelado de la juventud.

Precio 100 reales.

Véndese en Madrid: Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31.

PRECIOS

Un año, del Tribunal de sobre los escos del 12 al 13 d la traslacion Pontificia Pedro á la EN NOMB El Tribunal de que el don de vuestra pues nace á ser fuerz á esta du queña du Parece implican mas la vir hace esta para vues y pues ha aunque tie de quien t para pues seis Niñ Pagado apresuran lleque apr pues de v el capitan De vos sal fiero enc la muerte que es bie pues habi Ya que en que tra vivid apr y al sol de no dilate y pues al su remedio vivid, Niñ que con c l que nes

Hoy nac tan divina que con sen que el mis De Ana de aquest sale su lu de ser pu el alba mu no le pue que con se que el mis No le ig de cuanta porque es de sus pié Nace en l y con luz que con su que el mi

LA NATIVIDAD Cuando, para Nacimiento de Ma del tiempo pasad los gloriosos que miento, hallase qu á la tierra de Ju Profetas en los pu recibió la sangre

lats de los fusiles los sables salian de en lontananza la ca dose el sorido rode la maldad, march meda, pues, de es crecientos furros asesinado, esas dos unidas entre sí po los demás amores mento, que ya a Martín y ser eter masia desp masado conocida agosto, para que mente, es preciso hechos, pues nues fuerza ademos de Las fuerzas po Tullerías en tres c La primera, al r compesta del bar Marceau, sublevad formaba la segund lina marchaban a cual se reunieran ne y del teatro fr

Los primeros fueron los marsel primer instante hallaba á la sazón Consejo. —Retiraos, señ lerno, ó al men reina ha hecho co